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Alumnos de Liceo Nueva Zelandia de Santa Juana 
protestan por abandono de Slep Andalién Costa 

La comunidad estudiantil del 
liceo Nueva Zelandia de Santa 
Juana se movilizó ayer pacífica 
mente por la comuna, esto debi- 
do varias deficiencias generadas 
en el establecimiento educacio- 
nal. La presidenta del centrodees- 
tudiantes, Javiera Fuentealba, ex- 
plicóque hay unalargalista de ca 
renciasal interior del recinto, que 
hacetiempo debieron ser cubier 
tas por el Servicio Local de Edu- 
cación Pública (Slep) Andalién 
Costa y que, a pesar de las cons- 
tantes solicitudes, no han sido 
respondidas. Entre ellas destacan 
una preocupante plaga de toedo 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felipecuevas(adiarioelsurcl 

"naagenda de dos díasenla 
[ zona fuelaque inicióayer 

el candidato del Frente 
Amplio a las primarias presiden 
ciales, diputado Gonzalo Winter. 
Minutos antes de un encuentro 

con jóvenes, y en medio de una 
estrecha agenda, la carta presi 
dencial del partido de Gobierno 
dedica algunos minutos a Diario 
ELSUR para analizar las perspec 
tivas de la candidatura y abordar 
parte de sus propuestas. 
“Cuando era niño, mi abuelo 
oriundo de Concepción, sim 

patizante de Fernández Vial--te 
nía abrigos hechos en esta Re 
gión, laloza era producida en es 
ta Región. Santiago estaba lleno 
de cosas que se producían en el 
Biobío”, rememora, para Juego 
señalar que “el modelo neolibe 
ral deliberadamente decide que 
esas cosas sean reemplazadas 
por importaciones más baratas. 
Eso empieza a quedar obsoleto 
en un mundo en donde el único 
modelo de desarrollo ya no es el 
neoliberalismo”. 

Esallí donde expone que*el pa- 
ísdebe tener unaestrategia nacio. 
nal de desarrollo, que ponga a las 
universidades, a la empresa priva- 
da grande y chica, nacional y ex 
tranjera, a los colegios, y pymes 
en función de determinados ob 
jetivos”, y que*el Estado subsidie, 
estimule y empuje el cumpli 
miento de esos objetivos”. 

Destaca que Biobío "tiene en 
su historia, en su piel, la viven 
cia de haber sido una región in: 
dustrial. Puede ser el polo tecno 
lógico e industrial que reúna a 
los objetivos de la estrategia na: 
cional de desarrollo”. 

—¿Cómo se puede avanzar en 
ello, cuando ocurren situaciones 
tan complejas con industrias cla- 

've como fue el cierre de Huachi- 
pato el año pasado? 

—El cierre de Huachipato no es 
circunstancial, no es unacto dela 
naturaleza, no cayó del cielo co- 
mo la lluvia ni brotó de la tierra. 
Es una decisión política tomada 
entre los años 80' y 90", que dice 
que Chile no va a proteger a sus 
industrias; tanto así, que hay una 
frase antes del cierre de Huachi: 
pato, de unteóricochino Ha-Joon 
Chang, que dice quees el neolibe: 
ralismo de occidente el que pro 
movió el impulso de China, por- 
queal estarnuestros mercados to- 

  

11A, 118, YICy 11, según el siguiente detalle: 
Semodiica: 

res, problemas de alimentación 
para losestudiantesde internado, 
inundaciones, el mal estado de 
calderase instalaciones similares, 
entre otras. 

La lista preocupa tanto al mu: 
nicipio como a los apoderados, 
quienesaseguran que seles haen- 
tregado soluciones “parche”.El al 
calde Ángel Castro, manifestó 
que “la situación es tremenda- 
mente preocupante. Los alumnos 
no están pidiendo nada distinto, 
solamente están pidiendoque les 
mantengan los derechos que 
ellos han tenido por muchos 
años”. 

  

Los estudiantes se movilizaron por Santa Juana. 

Gore recibió auditoría 
pedida por Rodrigo Díaz 
tras el Caso 
Latarde del martes, la empre 

sa Xlibriums hizo entrega for 
mal del informe de auditoría 
extema desarrollado al Gobier: 
no Regional del Biobío, asolici 
tud de la administración del 
exgobemador Rodrigo Díaz, co 
mo parte de las medidas com: 
prometidas tras la explosión 
mediática del Caso Convenios 
en 2023. 
Según pudoconoceresteme 

dio,el extenso informe aún no 
es público debido a quese debe 
cotejar con los datos recogidos 

Gonzalo Winter, carta presidencial del Frente Amplio, y ley de fraccionamiento: 

“Lo que hizo PacificBlu con 
sus anuncios es participar 
de la discusión política” 
En el inicio de su visita a la zona, planteó que la Región del Biobío "puede ser el polo 
tecnológico e industrial que reúna a los objetivos de una estrategia nacional de desarrollo”. 

    
Winter sostuvo una serie de reuniones con militantes en Concepción, Chiguayante y Hualqui 

dos abiertos y sin una estrategia 
de cada país, ellos al tenerunaes 
trategia unificada les permitióen: 
trar a todos los mercados. 

Poreso, yo planteo que nuestro 
modelo dio frutos, y estamos 
agradecidos de ello, peroen estos 
momentos está caduco porque 

nos llevóal cierre de Huachipato. 
Sino hay una estrategia nacional 
de desarrollo que pretenda una 
economía del futuro, una coordi- 
nación de los distintos actores 
productivos con incentivos esta- 
tales y una visión clara de conver- 
tir el crecimiento en desarrollo 

EXTRACTO PUBLICACIÓN MODIFICACIÓN DE SOLICITUD 
CONCESION ELÉCTRICA DEFINITIVA 

Con fecha 8 de mayo de 204, la empresa Energía Eólica Rinconada SpA ha solicitado una modificación de l solicitud de concesión eléctrica definitiva para establecer la línea de transmisión 
denominada "Línea de Transmisión Eléctrica 1x220 KV Rinconada-T16' en la región del Blobí, provincia de Biobío, comuna de Laa, que fue delarada admisible por Resolución Exenta Electrónica 
31760 de fecha 23 deabril de 2025, La solicitud de concesión cuya modificación se solicita fue presentada con fecha 27 de diciembre de 2021 y declarada admisible mediante Resolución Exenta 
1N*13783 de fecha 12 de septiembre de 2022. Posteriormente, por medio de carta de fecha 30 de octubre de 2023 sesolicitó dividiren 2tramos la solicitud de concesión antes mencionada, la cual 
fue acogida por Resolución Exenta N*21644 de fecha 21 de diciembre de 2023. 
La modificación de l solicitud de concesión comprendió la rectificación del Listado de Propietarios en relación alos 1D 9y 14; la eliminación de los 1010 y 11, a incorporación de un nuevo 1010, 

humano, Chile no va a alcanzar 

jones en el Biobío en me- 
dio dela discusión dela ley. 

En el tema de la pesca tene 
mos distintas situaciones en la 
queel Estado se debe hacer cargo 
como mediador. La primera esen 
trela necesidad de producirycon- 
sumir pescado con la naturaleza, 
lasegundaes el conflicto entre la 
pesca artesanal e industrial, y en 
ambas el Estado debe mediar, tie 
ne la obligación de hacerlo. Y 
también consideremosqueen las 
regiones esto afecta de distinta 
manera, algo complicado. 

El contexto en que nos encon 
tramos es que tenemos una ley 
corrupta, hecha a medida de fi 
nancistas de campaña y donde 
parlamentarios están en la cárcel 
por haber legislado en favor de 
sus financistas y a espaldas del 
bien común; este gobierno está 
intentando hacerse cargo de 
aquello. 

En ese punto, Winter admite 
que “es lamentable que se entre- 
guen cifras erradas, sin embargo, 
ésta conversación es mucho más 
profunda y antigua que eso, y 
creo que ha sido positivo que el 
Gobierno muestre disposición al 
diálogo”, y enfatiza que resulta 
clave encontrar un punto medio 
en el caso de la merluza común 
para generar empleos sustenta 
bles y de calidad, “pero también 
hay que poner esto en perspecti 
va y quese halogradoacuerdoen 
otras pesquerías, en casi todas las 

  

el desarrollo pronto. regiones y lo que va quedando 
pendiente solamente esesto”. 

—¿Y quéocurreconladiscusión 
1e se está dando hoy con la ley ¿Considera usted que el em- 

deta ii miento ela ec? , E pea 
Lasemana ps empresa Pa-  Ciones, como lo ocurrido con Pa- 
cificBlu anunció el cierre de sus CificBlu, para tensionar la discu- 

  

  

  

  

  

  

      

  

  

  

  

  

  

  

  

                          

    

Inscripción Registro de Propiedad 
“Afoctaci | Afectación | we Plano 

3 derpredio [Región | Foyas | N" [año| cer | ón(m) (mí pS 

Sucosión José González Rotazo de reno a PES- > ovoneso ermnaso Mllegds | Biblo 308 | 212 [2022 | Loja 403.13 [17.062.600 | B509 
Laja Luis Fernando Venegas a E a PES- 14 jrorred Loto Uno A aio ass | 907 [2020 | Laj 7o64a [20.000,78 | 555. 

Se incorpora: 
comuna | Inscripción Registro de Propiedad 

10 | Nombre Propietario Nombre del Predio Areciación — | Arectación — |N= Plana Región | Foyas | N* [Año | cer e 5) 
Laja Sandra Rosa Valdés Pes 10 pas Predio Santa Rosa | Biobio 7s2 | 60% [2011 | Loja 16089 [ese | 55% 
Loja PES 

114 | eleairioss Gordas valer Loto C-Cinco Biobío — | 37owa, | 374 [2012 | Loja a367 — |1stoz28 [Dow Bioblo A 
Rina Flomena Gonzalez Loja PES 1. jar Lote C-Seis Biobio 128 | 142 [2012 | Loja 14232 [4460935 [1001 

Biobío, e 
Loja PES: ne Loto 8 giobio | 22ma. | 20 [2016 | Loja 20.82 639,24 |ibo1 Bioblo e 
Laja PES- 110 | SabrioGustayo Pavez 7 E 2071 | 990 [2010 | Loja 9.5% araso [bom 

Biobío A (7 
Deconformidad laletral) del artículo 25 dea Ley General de Servicios Eléuios la modificación deasoliciud de laafectaióndeotra obras dstentesiparael- 
mos ue declara 
Toda lainformacióntelativa a la modificación y rectificación dela solicitud de concesión se encuentra disponible en la página web yen las oficinas de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles. 

Convenios 
por la actual administración, 
para luego ser presentado a los 
consejeros regionales. Pese a 
ello, se ha anticipado que ensu 
interiorrevela unaserie deano- 
malías en la administración de 
los recursos y a nivel de proce 
dimientos, fundamentalmente 
en la entrega de dineros a fun 
daciones entre 2021 y 2023. 

El gobernador Sergio Giaca: 
man dijo que “esta información 
debeserpública paraqueseco- 
nozca cómo funcionaba la ad 
ministración anterior”. 

EA 

Consultado sobre las opcio- 
nes electorales y la decisión 
del Frente Amplio de levan- 
tar una candidatura propia, 
Gonzalo Winter poneel énfa- 
sis en que "el proyecto está 
más vigente que nunca En 
este contexto de cambio cli- 
mático, de cambios cultura- 
les, de agotamiento del mo- 
delo productivo neoliberal, la 
propuesta del Frente Amplio 
de un nuevo tipo de desarro- 
llo pensado en el futuro, que: 
incluye tecnología, una rein- 
dustrialización, la justicia so- 
cial dentro de su modelo de- 
sarrollo, está más vigente 
que nunca”. 
Junto aello, explicó que lejos 
de ser una candidatura que 
muestre la vigencia del par- 
tido, el objetivo de la candi- 
datura es llegar a La Mone- 
da. "Yo quiero ser Presiden- 
te, y quiero serlo para sentar 
las bases para que Chile es- 
té preparado para el futuro”, 
con especial atención en la 
formación escolar "pensan- 
do.en los empleos del futuro, 
para ser en 2050 un país de- 
sarrollado, próspero y justo. 
Ese es el objetivo". 

  

Huachipato no es 

circunstancial, no es un acto de 
la naturaleza ni cayó con la lluvia 

(..) Es una decisión política 
tomada entre los años 80' y 90', 
de que Chile no va a proteger a 

sus industrias”. 

  

  

sión legislativa? 
—Lo que hizo PacificBlu, como 

CAP en su momento, es partici 
par de la discusión política a tra 
vés de esos anuncios. Lo relevan- 
te esloque pase en el Congreso, y 
lejos de querer entrar en conflic- 
to con ellos, debemos encontrar 
acuerdos que sabemos queno de- 
jarán contentos a todos. Quiero 
un Estado más parecido al que 
forjóla Corfo que elquese despo: 
jó de sus empresas. 

Exalcalde de Lota descartó acusaciones 

Lota: Marchant acusa 
“movida política” tras 
denuncia en el TER 

Estemiércoles,clalcalde de Lo 
ta Jaime Vásquez junto al cuerpo 
de concejales presentó en el Tri 
bunal Electoral Regional (TER) 
unaacusaciónen contra delexal 
calde Patricio Marchant por nota 
ble abandono de deberes, en par 
ticular porfaltas gravesala probi 
dadadministrativa por las deudas 
previsionales a los funcionarios 
de la educación, que según el es 
crito ingresado por el actual jefe 
comunal escalan a $8 mil millo 
nesderivadosen 160 juicioslabo 
rales y civiles activos. 

Consultado por este medio, el 
exalcalde Marchant descartó las 
acusaciones y planteó que todo se 
tratade una*movida política” ensu 
contra, ya que se buscaría inhabili 
tarlo de poder postular a cargos de 
elección popular por los próximos 
cincoaños.*Esteesun planconcer- 
tado, considerando las fechas en 
quese presentó esto. Es una movi- 
da política para dañar mi imagen, 

perotambién para dejarme fuera de 
carreraen una posible candidatura 
ala diputación oa la alcaldía”. 
Además dijo que se defenderá 

en caso que la denuncia se acoja, 
toda vezque “notieneningún asi 
dero la denuncia por notable 
abandono de deberes, porque tres 
de los concejales que denuncia: 
ron aprobaron el último Padem, 
donde se señala el detalle del dé- 
ficit. Mi gestión priorizó el pago 
de los sueldos líquidos y hacer 
una serie de acciones, entre ellas 
traer el administrador provisio. 
nal previo a la llegada del Servi: 
cio Local de Educación”. 

Sobre sus posibilidades de pos 
tular al Congreso en noviembr 
Marchant reconoció que recibi 
unainvitación dela diputada Joa: 
na Pérez para competir por un 
escaño de Demócratas: “Es un te- 
ma que no está resuelto, lo debe- 
mos conversar aunque no es un 
tema que me quita el sueño”. 
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